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prImera QuInCena De Febrero De 2023
próxIma eDICIón 20 De Febrero De 2023
encuentre estas y otras noticias en WWW.DIarIoelmeDIo.Com.ar

monte buey: en poco tiempo daría comienzo la obra conocida
como “Centralidades”
En su última visita a la ciudad
de Buenos Aires, el intenden-
te, Edwin Riva firmó toda la
documentación necesaria para
dar comienzo a la obra del
proyecto denominado “Cen-
tralidades”.
El mismo contempla la se-
mipeatonalización de las calles
Juan Vila (frente a la parro-
quia) e Intendente Fumagalli
(frente a la Municipalidad).
Una vez concluido cambiará
la fisonomía céntrica.

pascanas: proyectan construir dospascanas: proyectan construir dos
kilómetros de bicisendakilómetros de bicisenda

Instalaron nuevas
lumInarIas leD en el

Ingreso este De Chazón
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----------------------------------
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el puente este

----------------------------------
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----------------------------------
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----------------------------------
W. esCalante: se aprobó

la obra De
amplIaCIón

De la reD De gas natural
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meDIambIente

residuos: cómo realizar el trámite
digital para solicitar financiamiento
la secretaría de am-

biente, dependiente
del ministerio de Coordi-
nación, informa que se en-
cuentran habilitados los
e-trámites para acceder a
los fondos de financia-
miento pertenecientes al
plan provincial para la
gestión Integral de resi-
duos.
Esta iniciativa contempla
entre sus ejes principales,
una inversión de 1500 mi-
llones de pesos para la clau-
sura, en una primera etapa,
de más de 71 basurales a
cielo abierto que se encuen-
tran en la provincia, y la
construcción y reacondicio-
namiento de centros am-
bientales para el tratamiento
diferenciado de los dese-
chos; el impulso del reciclado
y prácticas de economía cir-
cular.
El Plan Provincial ofrece
dos líneas de financiamiento:
una regional, destinada a
comunidades  y entes re-

gionales y, otra dirigida a
municipios, comunas o co-
operativas.
En ese marco los municipios
y comunas estarán asocia-
dos y organizados en 24 re-
giones administradas por el
Ente o la Comunidad Re-
gional correspondiente para
realizar el tratamiento y dis-
posición final de los residuos
sólidos urbanos en Centros
Ambientales ubicados en lu-

gares estratégicos.
En este caso se podrá des-
tinar el financiamiento al re-
acondicionamiento de infra-
estructura, fortalecimiento
de logística y ampliaciones
de Módulo de Disposición
Final.
Por otro lado, el Plan prevé
un fondo para que cada mu-
nicipio y comuna pueda im-
plementar políticas en la ma-
teria y adquirir equipamiento

W. esCalante: se aprobó la obra De amplIaCIón
De la reD De gas natural

◘ la provincia de Córdoba aprobó el expediente
n°0632-007598/2022, correspondiente a la primera etapa
de ampliación de la red de gas natural en la localidad
de Wenceslao escalante.
la misma prevé la construcción de 6320 metros lineales y
demandará una inversión que supera los 70 millones de
pesos.
lo importante para las arcas del municipio es que dicha
obra es íntegramente financiada por el Gobierno de la
Provincia de Córdoba y la comuna irá devolviendo a través
de fondos coparticipables
Una vez concluida esta etapa, una importante cantidad
de familias se beneficiarán con este vital servicio para la
comunidad.
A futuro se planifican más inversiones en red.

para separar residuos en
origen, avanzar en un siste-
ma de Gestión Integral de
Residuos Sólidos Urbanos
(GIRSU) local y disminuir el
enterramiento de sus resi-
duos.
Cabe destacar que, en el
marco del proceso de trans-
formación digital que lleva
adelante la Provincia de Cór-
doba, el trámite se realiza
de manera 100% online, a
través de Ciudadano Digi-
tal.

¿QUé SE nECESItA PARA
SolICItARlo?

la persona que presente

el trámite debe contar con
CiDi nivel 2.
Adjuntar en el-trámite, según
corresponda, la documen-
tación requerida con los Re-
quisitos Mínimos de Admi-
sibilidad.
Declarar CBU de la entidad
beneficiaria (CUIt) en Portal
de Pagos a Beneficiarios.
El estado / resolución del
trámite se informará a través
de CiDi. En caso de rechazo
se indicarán los motivos. De
otorgarse el subsidio solici-
tado, el pago correspondien-
te se depositará en la cuenta
de CBU declarada en el e-
trámite.
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monte maíz:
📍av. Juan Domingo perón 1844
📲3468 472158

Canals:
📍rn nº8 km. 450 y empalme rp nº3 
📲3468 597547
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el bonaerense mauro DellaC se Consagró “Campeón
naCIonal” De la 55° eDICIón Del FestIval Del malamabo

◘ el bailarín es oriundo de maquinista savio y logró
este título en tierras labordenses tras años de per-
feccionamiento y trabajo.
12 años atrás también había logrado ser campeón
pero en la categoría juvenil y en 2022 había quedo se-
gundo en Malambo Mayor.
Representando a la provincia de Buenos Aires, Dellac
se impuso en la definición ante Marcos Vázquez, de
Mendoza, que terminó como subcampeón. los otros fi-
nalistas fueron Emmanuel Salasar (Santa Fe) y leonardo
Blanes (Córdoba).

Días atrás el Juzgado de
Control de Feria de la

Ciudad de Córdoba hizo lu-
gar a una medida cautelar
solicitada por los abogados
Fernando Fraire e Iván adol-
fo mochkofsky, representan-
tes de la víctima del hecho,
a fin de lograr la suspensión
del cobro de un préstamo
de 800 mil pesos solicitado
fraudulentamente por auto-
res desconocidos, desde la
cuenta bancaria de la dam-
nificada.
El hecho delictivo que culminó

con la cautelar dictada en pro-
tección de los derechos de la
víctima comenzó el pasado 1
de diciembre de 2022. Andrea
Berra fue víctima de una estafa
virtual luego de efectuar, por

los canales oficiales, un re-
clamo al banco por un pago
duplicado. Allí recibió un lla-
mado de una persona que se
hizo pasar por un empleado
de la entidad, quien decía ser
el encargado de resolver el
inconveniente.
El estafador logró ganarse la

confianza de la víctima ya que
él sabía del reclamo que efec-
tuó ese mismo día y porque
tenía además su número de
teléfono y su dirección de co-
rreo electrónico, sin que ella
se los haya proveído, por lo
que Andrea Berra comenzó a
seguir sus instrucciones y le
brindó los datos de usuario y
contraseña de su cuenta de
home banking, con los que
posteriormente el estafador

solicitó el préstamo mencio-
nado y vació su cuenta me-
diante transferencias bancarias
a tres cuentas desconocidas.
A raíz de lo sucedido, Andrea

Berra formuló la denuncia co-
rrespondiente ante la Justicia,
por la que tomó intervención
la Fiscalía de Cibercrimen de
esta ciudad, y se presentó
como querellante particular
con el patrocinio de los referi-
dos letrados. En su presenta-
ción, los representantes de la
víctima sostuvieron que resul-
taba claro que el contrato no
surgió de la libre voluntad de
las partes sino como conse-
cuencia del ardid ejecutado
por el autor de la maniobra
defraudatoria, por lo que el
préstamo tuvo su fuente en

estaFas teleFónICas

ordenan al banco nación suspender el cobro de
un préstamo obtenido de manera fraudulenta

un contrato espurio nacido de
un fraude.
la medida fue requerida en

atención a la desigualdad pa-
trimonial entre el Banco y la
particular y a fin de que no se
le cobren las cuotas del prés-
tamo, en atención a que ella
es la parte más débil de la re-
lación contractual, hasta tanto
se definan las responsabili-
dades de las distintas partes
involucradas. Destacaron, ade-
más, que el modus operandi
mostró cierto manejo de in-
formación sensible con rela-
ción a su persona por parte

del estafador, la que puede
haber salido del interior del
banco, sea por alguna desle-
altad delictiva de un empleado
bancario, o bien por algún tipo
de filtración del sistema.
Ante el requerimiento de los

letrados, el Juzgado de Control
de Feria ordenó con fecha
23/01/2023 librar oficio al Ban-
co de la nación Argentina a
fin de que proceda a suspen-
der el cobro de las sumas de
dinero originadas en el prés-
tamo de fecha 1 de diciembre
de 2022 de la cuya titular es
Andrea Berra.
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Instalaron nuevas lumInarIas leD en el
Ingreso este De Chazón

◘ la municipalidad de Chazón, en forma conjunta
con el gobierno de Córdoba y la Cooperativa eléc-
trica local procedieron a la instalación de nuevas
luminarias led en el acceso desde ruta 4.
los aparatos fueron colocados en el cantero central
que divide la calzada y en la banquina del ingreso al
ejido urbano.
los entes gubernamentales aportaron las luminarias
y la Cooperativa, a través de su personal procedió al
recambio de las unidades.
Concluida la obra se notó una mejora importante en
la calidad lumínica la cual se traduce en mayor
visibilidad nocturna y seguridad para los automovilistas
que transitan el sector.

pasCanas

Fpa desmanteló un invernadero de marihuana a metros de la municipalidad de monte buey

proyectan construir dos kilómetros de
bicisenda
la municipalidad de pas-

canas, a través de su
portal informó que se tra-
baja en el proyecto de cons-
trucción de casi 2 km de bi-
cisenda qué unirá la actual
calle saavedra con el ce-
menterio local ubicado al
este de la localidad.
Según se precisó el 40% de
la población hace uso de la
bicicleta y la misma está muy
arraigada al uso en las fami-
lias, los niños que concurren
a escuelas, entidades depor-
tivas, etc. y como ejercicio
diario. 
también existe un alto por-
centaje de la población que

ha escogido la caminata como
ejercicio habitual, actividad fí-
sica de tipo aeróbico que ayu-
da a sentirse feliz y saludable,
mejora la circulación, previene
las enfermedades del corazón,
aumenta la frecuencia cardí-
aca, disminuye la presión ar-

terial y fortalece el corazón.
El ramal proyectado se vin-
cula con el tramo existente
sobre Av. Argentina, de modo
de generar la interconexión
dentro de la red de bicisendas
que compone al proyecto in-
tegral.

En el marco de una investigación por cultivo
de cannabis sativa, personal de la Fuerza Po-
licial Antinarcotráfico realizó un allanamiento
el cual finalizó con el desmantelamiento de
sistema de cultivo de cannabis más el secuestro
de marihuana y plantas de cannabis.
El operativo se inició tras varias denuncias

anónimas al 0800-888-8080, del Ministerio Pú-
blico Fiscal y se desarrolló en un inmueble
ubicado sobre calle 9 de Julio al 400, en pleno
centro de la población y próximo a la Munici-

palidad de Monte Buey.
En el lugar, se incautaron frascos con ma-

rihuana y varias plantas de cannabis de gran
tamaño (desde 1,70 a 2,35 metros de altura),
además de lámparas, ventiladores y fertilizante,
entre otros elementos relacionados al cultivo
de la droga.
El operativo estuvo supervisado por autoridades

de la Fiscalía Móvil de lucha contra el narco-
tráfico de la circunscripción, quienes dispusieron
la remisión de lo secuestrado a sede judicial. 
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soCIeDaD

una semana duró el
calvario del abuelo y

la familia de gianluca, una
semana de estrés y an-
gustia que ojalá no le cues-
te la salud, poniendo a
todo un país en alerta de-
trás de dos forajidos, cu-
yas aptitudes psicológicas
para manejar su propia
vida siempre estuvieron
en manto de dudas, enci-
ma pretendían hacerse car-
go de un menor.
Cuando el italiano, radicado
en Alemania, residente en
Brasil, pero nacido en Cha-
jarí, Gustavo Maschio y su
pareja Carolina Zapata, vi-
sitaron los estudios de Radio
línea en 2017 para recla-
marle al abuelo materno que
les devuelva el nene, cual-
quiera, sin ser licenciado en
psiquiatría, se daba cuenta
que estábamos ante dos psi-

cópatas, capaces de cual-
quier barbaridad. El psicó-
pata construye una fábula,
una mentira de su vida, vive
en esa ficción e intenta con-
vencer al entorno de que
eso es lo correcto. Dios puso
la mano y no quiso que es-
temos ante otro lucio Dupuy,
en manos de estos dos lo-
cos.
Cabe preguntarse qué cri-
terio de valoración utiliza la
SEnAF, UDER o los peritos
en minoridad intervinientes

en la revinculación de Gian-
luca, para dejar al chico solo,
bajo la tutela de los padres
por cierta cantidad de horas
en determinados días. Cues-
tionamos esto porque quie-
nes hemos tenido contacto
verbal con la pareja, se nos
erizan los pelos de solo pen-
sar que pasaban a buscar
al nene por la casa del abue-
lo y se lo llevaban libremente.
Era poner la gallina al cui-
dado del zorro, y pasó lo
que tenía que pasar con

revincular de qué manera?
esta gente. Vivieron esca-
pando de un lado al otro,
sin domicilio fijo y el último
domicilio que habían fijado
es en el desarmadero Sco-
poni de Bell Ville.
Una vida de nómadas, con
denuncias de robo a fami-
liares en Entre Ríos y en
Capital Federal, con violencia
al nene cuando tenía solo
dos años, con carencias de
todo tipo. A todos nos parece
una locura dejarles en sus
manos a un chico, aunque
sea por unas horas, a todos,
menos a la justicia de me-
nores.

Porque lo único que logró
el estado fue traumatizar a
un chico, que con su abuelo
vivía una infancia soñada, y
casi matar de un infarto a
su familia. 
Se podría haber revinculado
al menor en un lugar espe-
cífico y con la presencia del
abuelo u otro familiar de
confianza, para evitar locuras
como la que vivimos.
Pero.... la justicia para qué
te la va a hacer fácil, pu-
diendo hacértela difícil.
Editorial publicada por Mul-
timedios Maldoni.
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Fuente: Fm DIreCta - monte buey

El ex intendente de or-
dóñez, gerardo oscar

brunori, fue condenado a
la pena de 9 años de prisión
efectiva por encontrarlo au-
tor penalmente responsable
del delito de abuso sexual
con acceso carnal agravado
en el año 2019. Desde la
cárcel habló con maría au-
relia acastello para Cadena
de noticias y dijo que fue
víctima de un engaño por
cuestiones políticas.
«Es algo que no podría ex-
plicar y nunca pensé, creo
que hay alguna pata negra
de la política. Creo que apro-
vecharon que molestaba den-
tro del ambiente político y eso
fue parte de lo que hoy estoy
viviendo» comenzó manifes-
tando el ex mandatario a re-
conocida periodista.
Y continuó: «no se puede
decir si ha sido una cama,

pero sí que aprovecharon.
Hay un entorno político detrás
de esto, pero hay un solo su-
premo que lo ve todo. Primero
Dios y después el pueblo juz-
gará a futuro quienes juzgarán
si uno ha hecho algo. Algunos
políticos del oficialismo no me
querían, vengo del ala del ve-
cinalismo y había algunos a
los les molestaba eso y el
apoyo de la gente. De hecho
al partido le fue bien porque
el que me seguía en la lista
ganó con más del 60%» su-
brayó Brunori”.
El ex intendente dijo: «no
entiendo lo de la justicia, no
me hace bien acordarme de
esto. le pido a Dios que pase
lo más rápido posible. Se me
hace difícil hablar de esto,
era mucho más fácil contar
todos los proyectos que tenía
para nuestro pueblo».
Brunori agregó a la emisora:

«Siempre tuve un ideal que
es ayudar a la gente y ojalá
esto no se interrumpa. Al po-
der político le interesó más la
política que defenderme y en
mi partido me dijeron que si
yo renunciaba a la candidatura
ellos tomarían mi defensoría.
le pido perdón al pueblo por
no haber terminado mi man-
dato y no haber podido cumplir
con mis proyectos».
A quien lo denunció también
le dedicó unas palabras: «Fue
algo muy expuesto y puedo
imaginar lo que esa chica
debe estar pasando. nunca
pensó que la podrían haber
usado políticamente. Consi-
dero que todo esto fue un
atropello. tal vez en un futuro
podría disculparme y explicar
que mi intención no era la
que algunos dirigentes dije-
ron».
Fuente: Fm DIreCta

Desde la cárcel, habló el ex intendente de
ordóñez con Fm Directa

◘ se presentaron los datos del Censo
2022. argentina tiene 46.044.703 habitantes
y cuenta con 17.805.711 viviendas.
Por su parte, en la Provincia de Córdoba hay
3.978.984 pobladores, 20,25% más que en
2010. Indec precisó que el relevamiento indicó
que en la provincia el 51,78% son mujeres y
el 48,20% hombres.
El incremento fue muy dispar según cada
departamento.El que más creció en materia
poblacional fue Calamuchita, que registró
78.998 habitantes, 44,34% más que en 2010.
también fue importante la suba reportada
en Santa María que, con 140.849 personas,
aumentó 43,44% su población.
Algo más atrás se ubicó Colón, con 302.058

habitantes, 34,15% más que hace 12 años.
Estos dos últimos departamentos son contiguos
a la ciudad capital, con localidades próximas
que se convirtieron en «ciudades dormitorio»
de ésta.
En orden decreciente, General San Martín,
que tiene como cabecera la ciudad de Villa
María, reportó 160.281 habitantes, 25,75%
por encima del año 2010.
también Juárez Celman subió más de 20”,
esto es, más que el promedio.
Marcos Juárez, quedó con 112.827 personas,
apenas 8,27% por ciento más que en el último
relevamiento.
El Departamento Unión cuenta con 118.372
habitantes y General San Martín con 182.306.

Córdoba es una de las provincias con más crecimiento
poblacional



InFormaCIón El MEDIo
PRIMERA QUInCEnA DE FEBRERo

8

bell vIlle

El intendente Carlos bri-
ner, recibió la visita de

los profesionales de la Di-
rección provincial de viali-
dad, nereo Juárez y leonar-
do hernández, quienes le in-
formaron que en el primer
trimestre de este año, se lla-
mará a licitación para la eje-
cución del puente en el sec-
tor este de la ciudad.
El jefe municipal estuvo acom-

pañado por los secretarios de
Coordinación de Gabinete, Er-
nesto Borrageros y de Desa-
rrollo Social, Horacio Pelletti;
director de Planificación y Ges-
tión de obras, Gabriel lagrava
y el coordinador de Catastro y
territorio, Andrés lainati.
Guiándose con los planos co-

rrespondientes, el municipio
se está encargando de la ni-

velación de la traza y la gestión
de los permisos.
El puente tendrá 49 metros

de longitud, con un ancho de
12 metros, contando con un
presupuesto estimado de 300
millones de pesos.
Se le sumará el acceso de

700 metros de estabilizado
granular, para lo cual se des-
tinarán otros 40 millones de
pesos, representando así un
total de inversión de 340 mi-
llones.
El nuevo puente permitirá

avanzar en el cierre del anillo
de la avenida de circunvalación
y facilitará el traslado de resi-
duos sólidos urbanos de po-
blaciones de la zona al futuro
vertedero regional que gestio-
nan en su conjunto las comu-
nas y municipios de la Comu-
nidad Regional Unión, ante
los gobiernos de la Provincia
y nación, para cuyo propósito
en el año 2020 la Municipalidad
local cedió en comodato el
predio correspondiente ubicado
al este de la ciudad.

en el primer trimestre del año, se llamará
a licitación para construir el puente este

monte buey: en poCo tIempo Daría ComIenzo la
obra ConoCIDa Como “CentralIDaDes”

◘ en su última visita a la ciudad de buenos aires, el
intendente, edwin riva firmó toda la documentación
necesaria para dar comienzo a la obra del proyecto
denominado “Centralidades”.
El mismo contempla la semipeatonalización de las calles
Juan Vila (frente a la parroquia) e Intendente Fumagalli
(frente a la Municipalidad).
En los próximos días se mantendrán reuniones con la en-
tidad encargada de ejecutar la obra para definir la fecha
de comienzo, una vez recibido el anticipo.
Dicha obra se ejecutará con fondos de naciones Unidas
(UnoPS) y gestionada ante el Ministerio de obras Públicas
de la nación. 
Demandará una inversión de 72 millones de pesos no re-
embolsables.
Unirá las plazas San Martín y Belgrano pasando por el
predio del ferrocarril con una senda peatonal.
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◘ meses atrás se ponía en marcha el programa de
“Compostaje Domiciliario” destinado a la transformación
de residuos orgánicos en fertilizante para la tierra.
En ese momento, la asesora ambiental Guadalupe Saldari,

brindó consejos y técnicas de cómo realizarlo.
El programa comenzó con la instalación de composteras

conformadas por tres tachos de 20 litros apilados que al-
canzan 1,20 mts. de altura.
Para impulsar la iniciativa, el municipio ofrece un descuento

del 10% en el impuesto de servicios municipales, a quienes
cumplen con todos los pasos del proyecto.
Hasta el momento hay 126 vecinos registrados y 86 de

ellos ya han sido alcanzados por la rebaja impositiva.
El compost realizado puede usarse para el jardín, huerta,

regalarlo a vecinos o comercializarlo.
El objetivo final del programa municipal es llegar a los 400

domicilios con compostaje en el hogar para el año 2030.

monte buey: buen balanCe Del programa De
“CompostaJe DomICIlIarIo”

eDuCaCIón

preinscripciones abiertas para terminar
el secundario con el plan Fines
El ministerio de educa-

ción de la provincia, a
través de la Dirección ge-
neral de educación de Jó-
venes y adultos, informa
que se encuentra abierta la
preinscripción 2023 del plan
nacional de Finalización de
estudios secundarios para
Jóvenes y adultos (Fines),
con dos opciones para los
interesados radicados en
territorio cordobés: deudo-
res de materias y trayecto
secundario.
Deudores de materias. Esta
nueva edición que pone en
marcha Córdoba, tiene como
objetivo posibilitar la finaliza-
ción de los estudios secun-
darios a personas mayores
de 18 años que cursaron el

último año de la educación
secundaria como alumnos re-
gulares y que adeudan mate-
rias sin haber alcanzado el tí-
tulo.
trayecto secundaria. Esta lí-
nea se encuentra vigente en
las localidades de Jesús Ma-
ría, la Calera, Huinca Re-
nancó y Chaján, y apunta a
jóvenes y adultos mayores de
18 años que no completaron
sus estudios secundarios.
los interesados deberán
completar la preinscripción,
aún si se anotaron anterior-

mente. En esta instancia pue-
den elegir la escuela referente
más cercana a su domicilio,
donde se indicarán las sedes
en las que podrán cursar de
acuerdo a sus posibilidades.
Para realizar la prematricu-
lación pueden ingresar a
https://bit.ly/FInES2022
Por dudas o consultas, pue-
den escribir:
plan.fines@me.cba.gov.ar in-
dicando: nombre y apellido,
DnI, en caso de haberse
preinscrito número de la mis-
ma y detalle de tu consulta.
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ClIma

se disipa “la niña” y las lluvias podrían
volver a su rango normal
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Durante las últimas se-
manas el enfriamiento

del pacífico ecuatorial dis-
minuyó gradualmente, mar-
cando una lenta disipación
del fenómeno “la niña”
que afectó la marcha del
clima desde hace tres años.
a esto se suma un sensible
calentamiento de las costas
de Chile, perú y ecuador
que aportan al calentamien-
to incipiente de zonas ecua-
toriales.

Por su parte, el océano
Atlántico muestra un pano-
rama contrastante, sí bien
se ha producido un marcado
calentamiento de sus por-
ciones ecuatoriales centrales
y sur su porción subtropical
aún se dificulta la entrada
de humedad hacia el conti-
nente y retrasando la activa-
ción de las lluvias.
la evolución positiva del sis-
tema climático aleja el riesgo
de un nuevo episodio con-

secutivo de “la niña” a la
vez que fortalece la transición
hacia un “Estado neutral”
con posibilidad de alguna lle-
gada de “El niño” hacia me-
diados de 2023. Pero como
se ha dicho el proceso es
lento y las perturbaciones
persistirán.
Para lo que resta de febrero
se está dando un proceso
“neutral Cálido”, a lo que se
une a una menor actividad
de los vientos polares y una

reducción del enfriamiento
del Atlántico.
las precipitaciones irán to-
mando continuidad, mejoran-
do las reservas de humedad
de los suelos y moderando
la intensidad de la ola de ca-
lor.
Para el otoño 2023, se re-
gistrá un calentamiento den-
tro del rango de “neutral Cá-
lido”, con vientos polares en
su rango “normal”. Si desa-
parece el enfriamiento del
Atlántico, habría una tenden-
cia a un estado de “El niño”
hacia mayo de 2023.
Suelos 
Se espera que recién hacia
finales de marzo los suelos

repongan su reserva de hu-
medad en la mayor parte del
área agrícola.

temperaturas
los episodios de calor in-
tenso se están mitigando por
las mejoras en los contenidos
de humedad de los suelos y
por las entradas de aire fres-
co qué brindaran oportunas
pausas.
Esta situación hace prever
a futuro que el riesgo de he-
ladas tempranas se reduzca
con respecto a 2022. Y se
espera que la temporada de
heladas de 2023 tenga un
comienzo cercano a lo nor-
mal.

general paz 444, pascanas, Córdoba
tel: 0353 408-6488

www.Facebook.com/corralón.mailinmaderas
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◘ en el acto protocolar se homenajeó a los socios y se
hizo una entrega de presentes a los expresidentes que
representan a una decena de comisiones directivas
que trabajaron en pos del crecimiento de la entidad.
luego se trasladaron al campo de deportes donde hubo

show artísticos, recibiemiento de instituciones locales, un
espectáculo de fuegos de artifícios, música y que fueron
acompañados por dirigentes, empleados y deportistas

san martín De monte buey Celebró sus
90 años De vIDa InstItuCIonal

Sección DEPORTES
torneo provInCIal De Clubes

argentino de (bv), lambert (mm) y unión
laguenense mandan en sus zonas

-------------------------------  zona 5 -------------------------------
talleres (ballesteros) 2 - 1 alumnI (vIlla maría)

argentIno (bell vIlle) 1 - 1 argentIno (vIlla maría)

--------------------------------- zona 6 ------------------------------
Corralense (Cb) 0 - 0 lambert (monte maíz)

roCa (gral. roCa) 3 - 1 mItre (gral balDIssera)

----------------------- zona 7 - sub zona a ----------------------
C. argentIno (la Carlota) 2 - 3 C.s.y D. melo (melo)
---------------------- zona 7 - sub zona b ----------------------

unIón lagunense 2 - 2 Jorge ross (la Carlota)
Interzonal "a"-"b" zona 7

olImpo (laborDe) 1 - 0 Central CórDoba (laboulaye)

Se jugó la tercera fecha
de la etapa clasificato-

ria  del torneo “Centenario
del Club sportivo norte de
laboulaye”.
Del mismo participan entre
otros equipos de la liga Bell-
villense de Fútbol, liga Beccar
Varela y liga de Canals.
Dentro de los resultados se
destaca el triunfo de talleres
de Ballestero, el de olimpo
de laborde y el empate de
Unión lagunense.

atenas De río Cuarto asCenDIó al
torneo FeDeral a

◘ Con un marcador de 1 a 0 sobre 9 de Julio de rafaela, este club se une a la lista de
8 clubes cordobeses que participarán en las 3 primeras categorías de aFa en la
temporada 2023.
Uno de los protagonistas fue el técnico, Sebastián “Sapito” Montivero. Hombre que ya había

logrado el ascenso a la tercera categoría con Argentino de Monte Maíz.
“los jugadores son los protagonistas. lo dieron todo”, indicó.
Belgrano, Instituto y talleres representarán a Córdoba en la liga Profesional.
Estudiantes y Racing competirán en la Primera B nacional.
Además de Atenas, Argentino de Monte Maíz y Sportivo Belgrano de San Francisco repre-

sentarán a la provincia en la Federal A.
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el 26 De Febrero arranCa la lIga bellvIllense

sportivo belgrano se quedó con la Copa
Clásicos de Córdoba

🏭Casa Central pasCanas - Inet albarraCín 530
🏭Casa Central laborDe - san martín 299
🏠suCursal pasCanas - mItre esQ. buenos aIres

la Copa Clásicos de
Córdoba llegó a su fin

con el último encuentro
que disputaron días atrás
argentino y sportivo bel-
grano en el estadio «mo-
desto marrone» de monte
maíz.
tras igualar sin goles en el
tiempo reglamentario, el “ver-
de” de San Francisco se im-

puso por 4 a 2 en la defini-
ción por penales.
El amistoso representó para

ambos conjuntos la posibili-
dad de sumar los primeros
minutos de fútbol formal en
la preparación de cara al
debut en el torneo Federal
A.
Este fue el último de una
serie de tres partidos que

tuvo la Copa de Clásicos,
torneo de carácter amistoso
organizado por el Gobierno
de la Provincia y la Munici-
palidad de Córdoba. 
también participaron talle-
res y Belgrano (victoria 3 a
0 para el “Matador”) y Racing
y Estudiantes de Río Cuarto
(triunfo 1 a 0 para la “Aca-
demia”).

◘ Con la participación de 26 Clubes divididos en Divisional
a y Divisional b el venidero 26 de febrero dara comienzo
el torneo apertura 2023.
En cada una de ellas se medirán todos contra todos en
partidos de ida y vuelta.
Al igual que en etapas anteriores en Divisional A se estableció
un máximo de cinco cupos de refuerzo. En tanto, en Divisional
B será libre.
En 2023 habrá dos descensos y un ascenso.
las entradas a los estadios rondarán los 800 pesos.
los planteles podrán firmar con 18 jugadores en planilla y podrán hacer 5 cambios en tres
ventanas por partido. 
Se busca adaptar la liga a las reglamentaciones de AFA.
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Contexto proDuCtIvo

800 mil hectáreas de Córdoba están alcanzadas
por la emergencia agropecuaria
la Comisión Provincial de

Emergencia Agropecuaria (ley
7121), que coordina el Minis-
terio de Agricultura y Gana-
dería, elevó al Poder Ejecutivo
de Córdoba la propuesta para
declarar Estado de Emergen-
cia Agropecuaria a los pro-
ductores afectados por sequía
en los últimos meses del 2022
hasta enero del 2023 inclusive
que desarrollan su actividad
en la zona delimitada. 
Puntualmente, se trata de un

área de más de 800.000 hec-
táreas, que corresponde a una
zona ubicada entre San Fran-
cisco, Villa María y Marcos
Juárez. Comprende áreas del
sur del departamento San Jus-
to, norte de Marcos Juárez y
Unión y noroeste de General
San Martín; es decir, engloba
a regiones de cuatro departa-

mentos.
la propuesta fue avalada por

todos los integrantes de la
Comisión, en el marco de la
videoconferencia encabezada
por los secretarios de Agricul-
tura, Marcos Blanda, y de Ga-
nadería, Catalina Boetto, y el
director de Agencias Zonales
y Desarrollo territorial, Germán
Font.
la Comisión está integrada

por la IntA, Bolsa de Cerea-
les, Senasa, colegios profe-
sionales, entidades agrope-
cuarias y legisladores provin-
ciales entre otras.
En la sesión se acordó que

los productores agropecuarios
que sufrieron los efectos ad-
versos de la sequía y que se
encuentren en otras zonas y/o
áreas de la provincia, se les
podrá emitir -a su solicitud- a

través de las agencias zonales
el respectivo certificado de da-
ños para presentar ante quien
corresponda.
Cabe precisar que la Comi-

sión Provincial de Emergencia
Agropecuaria seguirá evaluan-
do el fenómeno de sequía y
su evolución.
El principal alcance del Estado

de Emergencia Agropecuaria
es contar con beneficios im-
positivos, fiscales y crediti-
cios.
los productores alcanzados

podrán presentar las Decla-
raciones Juradas que a tal
efecto disponga el Ministerio
de Agricultura y Ganadería, a
través de la Plataforma de
Servicios “Ciudadano Digital”
del Gobierno de la Provincia
de Córdoba, una vez publicado
el decreto.

las lIQuIDaCIones De enero por exportaCIones
agronDustrIales Fueron las más baJas en 9 años

◘ la liquidación de divisas del campo cerró enero
con el peor registro en nueve años, ya que a pocas
horas de que concluya el mes las empresas agroex-
portadoras habían ingresado al mercado de cambios
local apenas 890 millones de dólares, una cifra que
ya está por debajo del acumulado del primer mes
del 2014, que había sumado poco más de 1.069
mill/dol.
las ediciones del dólar soja lanzadas en septiembre y
noviembre del año pasado, sumado además a la sequía
que afecta a la nueva campaña de soja y los recortes
de la cosecha de trigo, son los principales causantes de
este fenómeno que afecta directamente a la economía.
¿otro dólar-soja?
En este contexto en el sector ya se especula con la po-
sibilidad que el Gobierno vuelva a echar mano al dolar-
soja (ponerle un valor atractivo al dolar para que las
empresas que aún tienen porotos almacenados se de-
cidan a venderlos).



emergenCIa agropeCuarIa

los aumentos en el precio de la carne superarían el 30%

el nación puso a disposición de los
productores $50.000 millones
En el marco de las he-

rramientas que el go-
bierno nacional puso a dis-
posición frente a la emer-
gencia agropecuaria, el
banco nación acompañará
con 50 mil millones de pe-
sos destinados a diversas
acciones para el sector.
“El BnA pone su rentabilidad
para fomentar la actividad
productiva, en este caso, lo
ponemos al servicio de la
producción”, remarcó Silvina
Batakis, presidenta del Banco
nación.
la titular del BnA destacó
la articulación entre los mi-
nisterios junto a las entidades

agropecuarias y concluyó:
“En esta situación de grave-
dad extrema, creemos que
el Estado tiene que estar. El
Banco nación históricamente
estuvo al lado del sector agro-
pecuario”, consignó Batakis
.De los 54 mil productores
en emergencia, 34 mil son
clientes agropecuarios. De
ahí la relevancia de la ope-
ratoria con el sector y todas
las herramientas que el BnA
puso a disposición para re-
activar la producción.
los recursos que el BnA
puso a disposición estarán
destinado a:
◘ Refinanciación de créditos

a tasa de origen a aquellos
productores que acrediten la
emergencia.
◘ nueva línea de créditos
para arrendatarios.
◘ Ampliación de 12 a 18 las
cuotas en los consumos de
tarjeta Agronación a tasas
subsidiadas.
Para importaciones y expor-
taciones:
◘ Financiamiento de U$S100
Millones para importaciones.
◘ Financiamiento de U$S
255 Millones para exporta-
ciones.
◘ Bonificación para compra
de maquinaria agrícola de
fabricación nacional.

agropeCuarIasEl MEDIo
PRIMERA QUInCEnA DE FEBRERo 15

◘ el negocio ganadero vacuno parece ha-
ber despertado de un letargo que se ex-
tendió por más de seis meses. en las dos
últimas semanas el precio de la hacienda
en pie mostró subas de entre el 30% y el
40% en las ventas realizadas en el mercado
agroganadero.
De acuerdo con los datos publicados el precio

de los novillos mostró subas de $80 y los no-
villitos de $100. El precio del kilo vivo para la
primera de las categorías se ubicó en
$380/400. En tanto, que los novillitos y las
vaquillonas se ubicaron en $450.
IPCVA) la cotización promedio de la carne
aumentó un 42% el año pasado, contra una
inflación de los alimentos de 94% en 2022.



Sección SALUD
provInCIales

Continúa la vacunación contra
sarampión y polio
El ministerio de salud

recuerda que sigue en
marcha la Campaña de va-
cunación contra sarampión,
rubéola, paperas y polio-
mielitis, dirigida a niños y
niñas de 13 meses a 4 años
inclusive. las dosis están
disponibles en el paseo del
buen pastor, en hipermer-
cados, y en los casi 800 va-
cunatorios distribuidos en
la provincia.
la estrategia consiste en la
aplicación de vacunas adicio-
nales de triple viral (contra
sarampión, rubéola y paperas)
y de IPV/Salk (antipoliomielí-
tica inactivada), con el objetivo
de evitar que resurjan brotes
en el país.
Al respecto, Paula Barbero,
responsable de Inmunizacio-
nes de la Provincia, destacó:
“Es necesario que los niños y
niñas que aún no se colocaron

estas dosis adicionales las
reciban lo antes posible, para
lograr una protección oportu-
na, teniendo en cuenta que
el riesgo de que alguno de
estos virus reingrese a través
de viajeros es permanente”. 
Cabe destacar que este plan
busca, además, proteger es-
pecialmente a quienes son
susceptibles, es decir, que no
hayan recibido su vacuna
oportunamente o que no ob-
tuvieron una respuesta inmune
adecuada.
Hasta el 31 de marzo las do-
sis estarán disponibles en los
casi 800 vacunatorios y, en
la ciudad de Córdoba

Vale agregar que en los men-
cionados puestos especiales
también se colocan vacunas
contra Covid a personas de
todas las edades, según los
lineamientos de la estrategia
de vacunación, que pueden
consultarse aquí.
todas las vacunas son gra-
tuitas, y tienen comprobada
seguridad y eficacia contra
estas infecciones.
En caso de necesitar mayor
información o realizar alguna
consulta sobre la campaña y
las vacunas en general, se
encuentra disponible el correo
electrónico  inmunizacionesc-
ba@gmail.com.

bell vIlle: el Futuro DIspensarIo Del oeste De la
CIuDaD presenta una buena marCha De obra

◘ en el Centro de atención primaria de la salud
que se erige en calle Falucho 512, en la zona
oeste de la ciudad, está cumplimentada la etapa
del techo metálico con la correspondiente aislación
térmica.
Ahora se están ejecutando los revoques exteriores e
interiores, además de la colocación del piso granítico.
Con un gran avance de obra se están ultimando los
detalles para comenzar a colocar las aberturas.
En cuanto al edificio, estará provisto de todos los ser-
vicios indispensables para una centro de salud tales
como cloacas, gas, agua potable de red y energía
eléctrica.
la obra es afrontada con fondos propios del municipio,
surgido de los impuestos que abonana mensualmente
los ciudadanos. Está prevista una inversión superior
a los 15 millones de pesos.


